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Sergio Bordoni concretó la reinauguración del 
Natatorio Climatizado de Sierra de la Ventana

Sergio Bordoni firmó 
un convenio para la 
finalización de otras
 10 viviendas en Tornquist

Comenzará el recupero de la 
obra de Construcción de Cordón 
Cuneta, Badenes, Pavimento y 
Repavimentación de Tornquist

Se reunió el Parlamento 
Juvenil del Mercosur 
del distrito de Tornquist

“La Fibra Optica 
significará para 
Villa Ventana 
un antes y 
un después”
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O tro anhelo para el distrito de 
Tornquist dejó cristalizado este 
lunes el intendente municipal, 
Sergio Bordoni: la reapertura 
del Natatorio Climatizado de 

Sergio Bordoni concretó la reinauguración del 
Natatorio Climatizado de Sierra de la Ventana

Sierra de la Ventana.
 El espacio fue reinaugurado con un 
acto encabezado por el jefe comunal, 
acompañado por el Secretario de 
Gobierno y Gestión Pública, Lic. Bruno 
Zacconi; la Secretaria de Hacienda, 
Estefanía Bordoni; la Secretaria de 
Desarrollo, Daniela Aguilar; la Inspectora 
Jefa Distrital, Marcela Gimenez; el 
Inspector de Educación Física del Distrito 
de Lamadrid, Prof. Javier Nuñez; y la 
Subsecretaria de Deportes, Sofía Urriaga.
 “Es una obra necesaria para Sierra 
de la Ventana y hoy es una realidad. Se 
hizo con fondos municipales y tienen 
que estar orgullosos los vecinos y 
vecinas de que los impuestos que pagan, 
se vean reflejados en obras de estas 
características”, afirmó en sus palabras, 

el intendente Bordoni.
 “La reapertura del natatorio fue una 
decisión política y el resultado del trabajo 
en conjunto entre educación y nuestro 
Gabinete Ejecutivo. Hoy es un día de 
fiesta para Sierra. Seguimos trabajando 
para todos y vamos a seguir apostando a 
todas las localidades”, añadió.
 El Natatorio fue totalmente renovado 
y a partir de los próximos días, estará 
nuevamente al servicio de los vecinos 
y vecinas, quienes podrán realizar 

actividades deportivas, recreativas, 
terapias de rehabilitación y programas 
educativos durante todo el año, tanto 
niños, jóvenes, adultos y adultos 
mayores.
 La obra implicó una recuperación 
total de la piscina y modernización del 
sistema de climatización, junto con la 
remodelación de sanitarios y vestuarios 
para que brinden mayor comodidad a 
quienes hagan uso de las instalaciones.
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Bordoni entregó diplomas a los 22 
nuevos graduados en el distrito

Comenzará el recupero de la 
obra de Construcción de Cordón 
Cuneta, Badenes, Pavimento y 
Repavimentación de Tornquist

 
 La Secretaría de Hacienda de Tornquist Municipio informa que según 
lo establece la Ordenanza Nro. 3815/24 promulgada mediante el Decreto 
Nro.1034/24 con fecha 8 de agosto 2024, se declara de Utilidad Pública y 
Pago Obligatorio para los vecinos frentistas de la Obra “Construcción de 
Cordón Cuneta, Badenes, Pavimento y Repavimentación en la localidad de 
Tornquist” 
 Por esto los vecinos beneficiados con esta obra, estarán recibiendo en 
sus domicilios postales declarados, la notificación para elegir la opción de 
pago de la obra mencionada según corresponda. Asimismo, se comunica 
que se otorgará un plazo de 7 días desde la recepción de la notificación 
para seleccionar la opción de pago. 
 En caso de no recibir la mencionada notificación se ruega a los 
contribuyentes dirigirse personalmente a la Municipalidad de Tornquist – 
Sarmiento 53 o por mail a ingresostornquist@gmail.com
 El vencimiento para el pago de la obra comenzará a partir del 21 de 
octubre 2024.

e llevó a cabo una nueva 
ceremonia de entrega de 
diplomas de la Universidad 
Provincial del Sudoeste 

(UPSO), en Saldungaray. El evento 
contó con la presencia de autoridades 
locales, educativas, alumnos y sus 
familiares, y fue encabezado por el 
intendente municipal Sergio Bordoni, 
la Senadora Provincial, Ayelén Duran 
y la vicerrectora de la UPSO, María 
Claudia Dietz. 
 Con esta nueva entrega de 
certificaciones, el distrito de 
Tornquist cuenta ahora con 22 
nuevos profesionales graduados, que 
contribuirán con su conocimiento a la 

comunidad. Los títulos otorgados el 
día de ayer entre los alumnos fueron: 
Guía Universitario en Turismo, Técnico 
Universitario en Asuntos Municipales 
y Licenciatura en Políticas Locales y 
Gestión Pública. 
 Gracias a las políticas 
implementadas por esta gestión de 
gobierno, se vienen dictando carreras 
terciarias y universitarias en el distrito, 
permitiendo que todos los habitantes 
tengan acceso a una educación de 
calidad y gratuita. Este compromiso 
con la formación académica de la 
gestión de gobierno municipal ha 
ampliado las oportunidades para 
que jóvenes y adultos puedan 

desarrollarse profesionalmente 
sin tener que trasladarse a otras 
localidades, contribuyendo así al 
fortalecimiento y al crecimiento local.
 Acompañaron al jefe comunal, 
el Secretario de Gobierno y 
Gestión Pública, Lic. Bruno 

Zacconi; la Secretaria de Hacienda, 
EstefaniaBordoni, el Secretario de 
Ambiente y Desarrollo Productivo, 
Víctor Antón; el Delegado local, 
Gerardo Rolhmann, y la Decana de 
la Facultad de Desarrollo Local y 
Regional, Andrea Baier. 
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Se llevó a cabo una capacitación de la protección 
de los derechos de las Infancias en Tornquist

n el marco del compromiso 
municipal y provincial con la 
protección y promoción de 
los derechos de las infancias, 

se llevó a cabo una capacitación 
de la “Ley de Buen Trato a niñas, 
niños y adolescentes”, destinada a 
trabajadores municipales de casa 
del niño, hogar convivencial, servicio 
social y área de género, y equipos 
de orientación escolar del distrito. 
 
 La apertura de la jornada, que 
fue desarrollada por el Organismo 
de Niñez de la Provincia de 
Buenos Aires, estuvo a cargo 
del intendente municipal Sergio 
Bordoni; quien estuvo acompañado 
por la Senadora Provincial Ayelén 
Durán, la Coordinadora del Servicio 
Zonal, BetinaRogerla; Secretaria 

de Hacienda, EstefaniaBordoni; la 
Secretaria de Desarrollo, Daniela 
Aguilar; y la Subsecretaria de Infancias 
y Juventudes, Julissa Ferrandi. 
 
 En su alocución, el jefe comunal 
agradeció a todos los presentes 
por sumarse a esta convocatoria, y 
resaltó la importancia de la formación 
continua en temas relacionados con 
los derechos infantiles. Asimismo, 
reafirmó el compromiso de la 
gestión municipal de continuar 
construyendo un distrito más 
inclusivo y protector para con las 
infancias y juventudes, brindándoles 
herramientas para promover un 
entorno más seguro y respetuoso. 
 
 Estos encuentros buscan 
sensibilizar sobre la temática, 

visibilizar violencias, contextualizar 
las representaciones sociales 
sobre niñas, niños, adolescentes 
y jóvenes, y problematizar las 
modalidades vinculares en los niveles 
personal, institucional y social. 
 
 La capacitación, impulsada 
por la Subsecretaría de Infancias y 
Juventudes, abordó temáticas clave 
como la detección temprana de 
situaciones de maltrato, la promoción 

de vínculos saludables y el rol 
fundamental de los educadores y 
cuidadores en el desarrollo emocional 
y físico de los niños. Los participantes 
destacaron la relevancia de este tipo 
de espacios formativos, que fortalecen 
el trabajo en red y permiten brindar 
una atención más integral y empática.

mailto:semanarioobservador@gmail.com
www.observadorserrano.com.ar
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l pasaado martes, el intendente municipal, Sergio Bordoni, firmó un 
convenio para la finalización de las diez viviendas inconclusas del exPlan 
Buenos Aires Hogar, ubicado en el norte de la ciudad de Tornquist.
 La rúbrica fue formalizada en la sede de la Caja de Retiros, Jubilaciones 

Ya se encuentra disponible 
la Guía de Arbolado Urbano 
para el distrito de Tornquist

Sergio Bordoni firmó 
un convenio para la 

finalización de otras 10 
viviendas en Tornquist

E
y Pensiones de las Policías de la Provincia de Buenos Aires, que será el ente 
encargado de financiar la obra y cuyos afiliados serán los beneficiarios de las 
unidades familiares.
 En la jornada estuvieron junto al jefe comunal de Tornquist, el Presidente de 
la Caja de Retiros, Dr. Carlos Enrique Langone, y miembros de su Directorio y 
Comisión Fiscalizadora; y los concejales Leandro Guerrero y Martín Olhaberry.
 Las viviendas constan de dos dormitorios, cocina-comedor, baño y lavadero, 
con una superficie total de 60,46 m2 cubiertos.

a se encuentra disponible 
para los vecinos y vecinas, 
la Guía de Arbolado Urbano 
para el distrito de Tornquist, Y

confeccionada por la Secretaría de 
Ambiente y Desarrollo Productivo de 
Tornquist Municipio.

 La guía está dirigida a frentistas 
y profesionales, brindando 
recomendaciones y precisiones sobre 
la elección de especies adecuadas 
para cada tipo de vereda según su 
extensión, el correcto mantenimiento 
de los árboles y las prácticas que 
deben evitarse para no comprometer 
su salud.

 En el documento también se 
especifican, entre otros datos, como 

realizar la plantación, la época del 
año en la cual hacerla, elaboración de 
encespados y cazuelas, y sugerencias 
generales.

 La guía está disponible para su 
descarga gratuita en el sitio web oficial 
del municipio y en las redes sociales de 
la Secretaria de Ambiente y Desarrollo 
Productivo (https://www.instagram.
com/desarrolloproductivotornquist/) 
y de la Subsecretaría de Ambiente 
( h t t p s : / / w w w. i n sta g ra m . c o m /
ambientetornquist/).

 Por consultas, acercarse a la oficina 
de Desarrollo Productivo, ubicada 
en San Martín 268 de Tornquist o 
comunicarse al 2914941075 int. 104.
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“La Fibra Optica significará para Villa Ventana 
un antes y un después”

 “La Sindicatura es la encargada de la 
presencia del asociado en el Consejo, es 
la que controla que el Consejo cumpla 
con los objetivos” comentó el síndico de 
CELT. Norberto García dialogando con 
CELTTV Noticias en la localidad de Villa 
Ventana, localidad donde la Cooperativa 
Eléctrica de Tornquist avanza a buen 
ritmo con las instalación de la red de 
fibra óptica.
 “La Fibra  Optica es una obra muy 
necesitada para Villa Ventana y además 
va a permitir brindar  algunas plataformas 
de streaming  y teniendo paciencia  y 
que la gente se adapten tal vez el año 
próximo podamos ir levantando todo 
el cablerío, como los telefónicos que 
también causan un impacto visual”
 “Por un solo cable, que sería la fibra 
óptica se podrían brindar estos servicios 
a un costo que  trataremos sea lo mas 
razonable posible” agregó García.
 El síndico de la CELT. estimó que 
para el mes de noviembre se licitará lo 
que resta de la obra de fibra óptica en la 
localidad de Tornquist para cubrir toda 
la ciudad. “Faltan 105 manzanas y es 
muchísimo” acotó.
 Respecto a las inversiones en el 
servicio de energía eléctrica García 
agregó que “Se están haciendo muchos 
trabajos en la plante urbana de Tornquist, 
en Villa Ventana con la aplicación 
de nueva tecnología reemplazando 
preensamblados, se va ampliar la planta 
transformadora de Frizza y tenemos 
que estar a la altura de la demanda, 
inversiones mediantes, y también 
inversiones mediantes instalaremos una 
planta transformadora en Los Molinos. 
Es decir que un sector de nuestro área 
de concesión va a recibir energía  eólica, 
que no es menor. Para un Municipio 
que tiene al turismo como una de sus 
principales actividades, poder decir 
que parte de la energía es limpia, no es 
menor”
 “La idea de este consejo es que el 
esfuerzo que realiza la gente abonando 
su factura, sea devuelto en servicios. 

“Afortunadamente ya estamos en la 
última etapa” 
 Dijo el encargado del Area de 
Telecomunicaciones de la CELT. Juan 
Burgos en relación a la ejecución de la 
instalación de la red de fibra óptica en la 
localidad de Villa Ventana.
 “En las primeras notas, cuando 
arrancamos la obra, yo  hablé del 
tema de la ansiedad y que nos tengan 
paciencia, hoy podemos decir que 
estamos llegando” sostuvo Burgos.
 A esta fecha unas 360 personas 
habían realizado la preinscripción para 
instalar el servicio, lo cual habla del 
interés y la necesidad existente. 
 “Sabíamos que iba a ser mucha 
la gente interesada y aun falta gente 
inscribirse” señaló.
 “Se está concluyendo con la etapa 
de fusión y colocación de las cajas de 
distribución directamente al usuario y 
una vez que terminemos esa etapa viene 
la parte de prueba que nos llevará unos 
días mas, pero estaríamos en un 95% de 
la obra” destacó.

 Por su parte Raúl Salerno, una de las 
personas con una gran trayectoria por su 
participación institucional y social en Villa 
Ventana y actual presidente de la Asoc. 
Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Villa 
Ventana, también destacó la importancia 
de las obras que lleva adelante la CELT. 
 “Uno se asombra del crecimiento 
de la comunidad y estas obras 
marcan un antes y un después. Para 
la Villa es fundamental porque hoy la 
comunicación es todo. La Cooperativa 
Eléctrica está haciendo una gran 

Tenemos en carpeta la puesta en valor del 
edificio de la Cooperativa, la renovación 
del parque automotor y muy pronto 
vamos a comenzar con la elaboración de 
un proyecto para la renovación total del 
servicio solidario de sepelios”· agregó 
García.

 El síndico de la institución estuvo 
acompañado por el consejero Juan 
Sebastian Iraldi quien sumó su opinión 
respecto a su participación en el Consejo 
de Administración de la CELT. y a la 
marcha de obras trascendentes para la 
Villa, como son la instalación de la red de 
fibra óptica y las permanentes mejoras 
que se llevan adelante buscando 
optimizar el servicio eléctrico.
 “Hace algo mas de dos años 
que estamos en la Villa y el tema de 
pertenecer a un Consejo para mi es algo 
totalmente nuevo y esta bueno que haya 
gente de toda la comarca y todos opinan 
y todos estamos con la misma idea de ir 
para adelante y poder progresar” dijo 
Iraldi.
 “Las decisiones que se toman en el 
consejo se votan y siempre pensando lo 
mejor para la cooperativa y la apuesta 
es por todo el distrito. Dentro de las 
distintas opiniones siempre se llega al 
punto en común, siempre pensando en 
progresar” sostuvo Iraldi.
 Consultado sobre la instalación de la 
red de fibra óptica en Villa Ventana Iraldi 
destacó que “Es un antes y un después, 
sobre todo en Villa Ventana donde 
recibimos muchos turistas de Buenos 
Aires. La gente de Buenos Aires vive 
con su teléfono y cuando llegan a Villa 
se encuentran con que no anda nada 
y hay mucha gente que está llegando 
a la comarca y realiza teletrabajo y en 
Villa eso era muy complicado de lograr” 
agregó.

 

inversión y hay que cuidarla porque 
es de todos” sostuvo Raúl Salerno. 
 “Me acuerdo cuando se cortaba 
la luz y todos buscaban a Manieri 
que salía con una caña hacia el 
sector del Abra” rememora el 
reconocido dirigente de la Villa. 
 “No hace mucho tiempo atrás, se 
cortaba la señal de televisión y había 
que subir a caballo hasta la antena que 
estaba ubicada en el cerro para reponer 
el servicio” relató Salerno.

“Ya estamos en la última etapa”

 En cuanto al inicio de la instalación 
del servicio al hogar o comercio, Burgos 
informó que “el área comercial está 
realizando las inscripciones y nos 
sentaremos para evaluar por donde 
se realizará el inicio de instalación una 
vez que tengamos la redes probadas y 
comencemos a llamar”
 “Nos llevó seis meses hacerla red  y 
otro tanto nos puede llevar llegar hasta 
el último  usuario” estimó Burgos.
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omo viene ocurriendo cada 
año, se realizó en el recinto del 
Honorable Concejo Deliberante 
se realizó  el parlamento Juvenil 

Se reunió el Parlamento Juvenil del Mercosur 
del distrito de Tornquist

C
del Mersocur.
Como moderadora actuó la docente 
Celina Bonetto y encargada de labrar el 
acta la docente Angela Nazón.
Participaron por la Escuela Nº2 de Sierra 
de la Ventana los alumnos Giuliano 
Massetti y Homero Ocampo; Por el 
Instituto Fortín Pavón de Saldungaray 
Clara Menna y Valentina Springer: por 
la Escuela de Educación Secundaria Nº 6 
de Chasicó los alumnos Gianella Aranda 
y Lucila Lucarni.
En representación del Colegio Nuestra 
Señora de Luján los alumnos Alma 
Bustos, Gino Dorasio y Adriana Schwab 
y por la Escuela Secundaria Nº4 de 
Saldungaray los alumnos Mia Caseres y 
Liz Plaza.
Los temas propuestos para debatir 
en el parlamento fueron Inclusión 
Educativa, Género y ESI., Derechos 
Humanos, Participación Ciudadana, 
Jóvenes y Trabajo, Integración Regional, 
Comunicación y Medios y Educación 
Ambiental Integral.

 La modalidad utilizada para el debate 
fue de tres minutos para hacer las 
presentaciones y luego un minuto para 
debatir y realizar el intercambio.

Elección de los representantes 
a la próxima instancia
 Gianella Aranda de la Escuela 
Secundaria Nº6 de Chasicó (titular) y 
Gino Dorasio del Colegio Nuestra Señora 
de Luján (suplente), resultaron electos 
representantes parra asistir a la próxima 
instancia del Parlamento Juvenil del 
Mercosur
 

“Escucharlos debatir y 
posicionarse sobre diferentes 
temas es muy enriquecedor” 

 
 Para nosotros es una instancia más 
de aprendizaje, escuchar a nuestro 
alumnos debatir sobre de temas de 
interés para ellos, a nosotros nos genera 
muchísimo aprendizaje porque de ahí 
sacamos justamente que es lo que ellos 
piensan en función de diferentes ejes y 
los debates son sumamente interesantes. 
Para nosotros es una instancia de mucho 

valor, poder verlos debatir sobre los 
distintos ejes y con la seriedad que 
realizan los planteos” dijo la Inspectora 
Jefe Distrital Marcela Gimenez.
 “Cada escuela tiene su propia 
realidad pero los temas los atraviesan 
todo el tiempo, no solo en la parte 
educativa sino en su vida cotidiana y en 
la sociedad” agregó Gimenez.
 “Sembramos semillas para que sean 
realmente críticos y digan lo que piensan 
y en lo que dicen y como ven el mundo 
desde su lugar”
 “Uno de los objetivos de la educación 

es desarrollar el espíritu crítico y para 
eso las herramientas son diversas en la 
modalidad de la enseñanza. Nosotros 
hacemos muchos foco en la forma 
de enseñar y cuando los escuchamos 
nos damos cuenta que es por ahí; 
aprendemos muchisimo de lo que dicen. 
Escucharlos debatir y posicionarse sobre 
diferentes temas es muy enriquecedor” 
destacó la inspectora jefe distrital.

Informe completo en:
www.celttv.com.ar
Instagram: celttvcanal
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El Club de Pesca Tornquist presentó al 
nuevo cantinero
 José Salika y flia. se hicieron cargo de 
la cantina del Club de Pesca Tornquist 
y en el marco de un sencillo acto de 
reinauguración fue descubierta una 
pintura realizada por Eugenia Moroncini, 
que regaló a la institución.

Club de Pesca Tornquist: 

“Eugenia Moroncini y 
su mirada lagunera”

 En su obra “Euge” expresa una mirada 
lagunera inspirada desde un lugar donde 
suele contemplar el hermoso paisaje.
 La obra permanecerá en un sitio de 
privilegio para ser admirada por quienes 
visiten el Club de Pesca Tornquist.

FOTOS: gentileza Federico Mutti 

alter Biondi, presidente de la institución lagunera, se refirió a la 
reinauguración de la cantina del Club de Pesca concesionada a José Salika 
y flia.
Respecto a las últimas mejoras realizadas en el sector de dormis Biondi 

Continúan las obras en el 
Club de Pesca Tornquist

destacó que “Se ha construido un amplio fogón con parrilla y sanitarios, lo cual 
completa las comodidad necesaria y con toda la bajilla y están disponibles para 
quienes necesiten alquilarlo, ya sea en grupos o individualmente”
Walter anticipó que ya hay reservas para grupos escolares que visitarán la laguna en 
el mes de octubre.
 “La Villa demanda en el día a día y ahora estamos con nuevo parquero y la 
semana próxima se incorporará un segundo parquero ya que la Villa demanda mucho 
mantenimiento y hay que trabajar todos los dias” señaló.
 “El club va brindando servicios que hace un tiempo atrás parecían lejanos, pero 
con mucho sacrificio se pudo lograr” destacó el presidente lagunero al tiempo que 
destacó el estado de los distintos caminos que permiten llegar a la laguna. “Hoy se 
viene bien por cualquier camino y hay que agradecer el trabajo que se está realizando 
en la mantención de los mismos”

 Biondi reiteró que se mantiene la época de veda hasta el 1ro. de diciembre y solo 
se permite pescar los días domingos y feriados.
 El presidente lagunero reiteró que el 8 de diciembre se realizará la inauguración 
de temporada con la tradicional Rueda de Corderos.
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Ligas Regional: 
Unión no pudo como local y Automoto 

corto la racha ganando en Pigüé
n el marco de la fecha 7 del torneo 
Clausura de la Liga Regional de Fútbol, 
este domingo por la tarde Unión no 
pudo mantener la ventaja y cayo 2 a 1, 
en condición de local, ante Deportivo 

Argentino.

 Matías Fritz abrió el marcador a los 5 
minutos del primer tiempo, adelantando al 
equipo local. Sin embargo, el «Depor» consiguió 
igualar el encuentro justo antes del descanso, 
con un gol de Tomás Costa a los 45 minutos. En 
la segunda parte, Costa volvió a ser decisivo, 
anotando a los 18 minutos para sellar el triunfo 
del equipo visitante.

 En división reserva fue éxito del verde por 
3 a 1. Nicolás Herrera, Josías Figueroa y Cristian 
Vallejos marcaron para nuestro representante.

 En Pigüé, Automoto (que no ganaba desde 
el 16 de junio precisamente ante el mismo 
rival) pudo dar vuelta el marcador y termino 
venciendo por 2 a 1 a Unión.

 Gudelio Bolaño adelantó al elenco de Villa 
Brumana a los 2 minutos del primer tiempo, 
sorprendiendo al equipo visitante. Sin embargo, 
Kevin Muzzolon se destacó para Automoto, 
convirtiendo de penal a los 38 minutos para 
empatar el partido. Ya en la segunda parte, el 
propio Muzzolon volvió a marcar a los 4 minutos, 
dándole la victoria a su equipo que terminó con 
un jugador menos tras la expulsión de Facundo 
Villar a los 26 minutos del segundo tiempo.

 En reserva también gano el azulgrana 
repitiendo marcador. Los goles fueron obra de 
Oscar Corrales.

La síntesis de la 7ª fecha del torneo Clausura 
(Por Claudio Meier):

Zona “A”

Peñarol de Pigüé 1 vs. Racing Club 1
Goles. Primer tiempo: 42m. Rodrigo Menéndez 
(RC) y 46m. Iván Pinto (P).
Expulsados. Primer tiempo: 47m. Alfredo 
Mancilla (RC). Segundo tiempo: 40m. Iván Pinto 
(P).
Árbitro: Walter Vargas.
Cancha: “19 de Marzo” (Peñarol).
Reserva: Peñarol de Pigüé 4 vs. Racing Club 0.

Empleados de Comercio 1 vs. Peñarol (G) 1
Goles. Primer tiempo: 44m. Gonzalo Fernández 
(PG). Segundo tiempo: 7m. Fermín Guzmán 
(EdC).
Árbitro: Maximiliano González.
Cancha: “Luis Pieruzzini” (E. de Comercio).
Reserva: E. de Comercio 5 vs. Peñarol (G) 3.

San Martín (Carhué) 1 vs. Club Sarmiento 1
Goles. Primer tiempo: 44m. Iván Rodríguez (CS). 
Segundo tiempo: 2m. Leandro Leguizamón 
(SMC).
Árbitro: Ramón Martínez.
Cancha: “Carlos ‘Cholo’ Laspiur” (San Martín).
Reserva: San Martín (Carhué) 3 vs. Club 
Sarmiento 0.

Libre: Atlético Huanguelén

Zona “B”

Independiente (SJ) 1 vs. Independiente (R) 0
Gol. Primer tiempo: 4m. Francisco Lázaro (I).
Expulsado. Segundo tiempo: 29m. Damián Sosa 
(IR).
Árbitro: Nicolás Moreno.
Cancha: “Benito Herr” (Independiente de San 
José).
Reserva: Independiente (SJ) 1 vs. Independiente 
(Rivera) 2.

Tiro Federal de Puan 0 vs. Puan F. Club 1
Gol. Primer tiempo: 19m. Mateo Litre (PFC).
Expulsados. Segundo tiempo: 5m. Alejo Alazard 
(TF) y 49m. Valentín Alazard (TF).
Árbitro: Ricardo Borger.
Cancha: Polideportivo de Tiro Federal.
Reserva: Tiro Federal de Puan 2 vs. Puan F. Club 
0.

Deportivo Rivera 0 vs. El Progreso 1
Gol. Segundo tiempo: 38m. Maximiliano Arce 
(EP), de penal.
Expulsados. Segundo tiempo: 50m. Cristian 
Palacio (EP) y Arístides Ferreyra (DR); Germán 
Muscio (DT de DR).
Árbitro: Darío Varela.
Cancha: “Luis Slobodianinck” (Deportivo Rivera).
Reserva: Deportivo Rivera 5 vs. El Progreso 2.

Libre: San Martín de Santa Trinidad

Zona “C”

Unión (Tornquist) 1 vs. Deportivo Argentino 2
Goles. Primer tiempo: 5m. Matías Fritz (UT) y 
45m. Tomás Costa (DA). Segundo tiempo: 18m. 
Tomás Costa (DA).
Árbitro: Juan Cruz Aliberti.
Cancha: “Juan José Bolletta” (Unión de 
Tornquist).
Reserva: Unión (Tornquist) 3 vs. Deportivo 
Argentino 1.

Blanco y Negro 2 vs. Deportivo Sarmiento 0
Goles. Segundo tiempo: 26m. Manuel Di Rocca 
(ByN) y 47m. Tiago Fuhr (ByN).
Informados. Segundo tiempo: Manuel Di Rocca 
(ByN), Tiago Fuhr (ByN), Blas Díaz (DS) y Joaquín 
Pascal (DS).
Árbitro: Ariel Scotta.
Cancha: Parque Felisa I. de Alberdi.
Reserva: Blanco y Negro 0 vs. Deportivo 
Sarmiento 1.

Unión Pigüé 1 vs. Automoto 2
Goles. Primer tiempo: 2m. Gudelio Bolaño (UP); 
38m. Kevin Muzzolón (A), de penal. Segundo 
tiempo: 4m. Kevin Muzzolón (A).
Expulsado. Segundo tiempo: 26m. Facundo 
Villar (A).
Árbitro: Eladio Haedo.
Cancha: “Humberto Petrelli” (Unión).
Reserva: Unión Pigüé 1 vs. Automoto 2.

Libre: Boca Juniors
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Fallecimientos
Eduardo Fabián SOUTO (“Mono”) 

–Q.E.P.D.–: Falleció en Tornquist el 12 
de Agosto de 2024 a los 59 años de 
edad. Su esposa Jorgelina KRAUSE. Sus 
hijos Facundo, Virginia, Victoria, Ignacio 
y Morena SOUTO. Sus hijos políticos 
Dylan y Alan. Sus hermanos, hermanos 
políticos, sobrinos y primos. Sus íntimos 
Twity, Vazquita, Morita, Michifuz y 
Osito. Sus amistades y demás familiares 
participan su deceso y comunican que 
sus restos fueron inhumados en la 
necrópolis de nuestra localidad. Casa 
de duelo Mitre 590, Tornquist. Servicio 
a cargo de la Cooperativa Eléctrica 
Limitada de Tornquist.

Celina BECKER viuda de BALQUINTO 
—Q.E.P.D.–: Falleció en Tornquist, el 17 
de agosto de 2024 a los 87 años de edad. 
Sus hijos Marta y Leonardo BALQUINTO. 
Sus hijos políticos Oscar CLAVELLINO 
y Mary SCHWERDT. Sus nietos Iván y 
María Belén CLAVELLINO; Emanuel 
y Carolina BALQUINTO, amistades y 
demás deudos, participan su deceso 
y comunican que sus restos, fueron 
inhumados en la necrópolis de Tornquist. 
Casa de duelo calle Brown N° 767 de la 
ciudad de Tornquist. Servicio a cargo 
de la Cooperativa Eléctrica Limitada de 
Tornquist.

FABIÁN MIGUEL VILLARREAL 
–Q.E.P.D.–: Falleció en Tornquist el 30 de 
Agosto de 2024 a los 50 años de edad. 

Sus hijos Melina y Agustín. Amistades y 
demás familiares participan su deceso 
y comunican que sus restos fueron 
inhumados en la necrópolis de nuestra 
localidad. Casa de duelo Bernardo 
Houssay 888, Tornquist. Servicio a cargo 
de la Cooperativa Eléctrica Limitada de 
Tornquist.

María Inés RANDAZZO viuda de 
BRAUN (“Chacha”) –Q.E.P.D.–: Falleció 
en Tornquist el 07 de Setiembre de 
2024 a los 85 años de edad. Sus hijos, 
hijos políticos, nietos, nietos políticos, 
bisnietos y tataranietos. Amistades y 
demás familiares participan su deceso 
y comunican que sus restos fueron 
inhumados en la necrópolis de nuestra 
localidad.  Casa de duelo Ernesto 
Tornquist 875, Tornquist. Servicio a cargo 
de la Cooperativa Eléctrica Limitada de 
Tornquist.

Rubén Alberto POLAK —Q.E.P.D.–: 
Falleció en Tornquist, el 15 de septiembre 
de 2024 a los 71 años de edad. Sus 
hermanas Dora Alicia y Ana POLAK. Sus 
sobrinos, amistades y demás deudos, 
participan su deceso y comunican que 
sus restos fueron inhumados en la 
necrópolis de Tornquist. Casa de duelo 
calle Santiago Carbone N° 494 de la 
ciudad de Tornquist. Servicio a cargo 
de la Cooperativa Eléctrica Limitada de 
Tornquist.

L a Agencia de Recaudación 
de la provincia de Buenos 
Aires (ARBA) informa que 
se encuentra vigente la 
exención del Impuesto 

Más 40 mil jubiladas y jubilados 
bonaerenses están exentos del 
pago del Impuesto Inmobiliario

Inmobiliario Urbano para 
jubiladas, jubilados, pensionadas 
y pensionados, un beneficio que 
alcanza a más de 40 mil personas, 
quienes ya no deben abonar este 
tributo, aliviando su carga fiscal en 
un contexto económico desafiante.

 “Desde el gobierno de Axel Kicillof nos 
esforzamos día a día por proteger a 
las jubiladas y jubilados, quienes han 
trabajado incansablemente, atravesando 
todo tipo de adversidades, para construir 
este país. Mientras el gobierno nacional 
de Milei avanza con ajustes que afectan a 
los sectores más vulnerables, la provincia 
defiende sus derechos con políticas 
concretas. La prioridad en Buenos Aires 
es clara: quienes más necesitan, primero”, 
señaló Cristian Girard, Director Ejecutivo 
de ARBA.

 Cómo acceder al beneficio

 Para acceder a la exención del 
Impuesto Inmobiliario, las personas deben 
cumplir con los requisitos establecidos en 
el Código Fiscal. Es necesario ser titular de 
un único inmueble edificado destinado a 

vivienda familiar, cuya valuación fiscal no 
supere los $6 millones en 2024.

 El trámite se puede iniciar de manera 
online a través de la página web de ARBA, 
utilizando el CUIT y la clave CIT. Una vez 
completada la solicitud, el beneficiario 
deberá presentar en el Centro de Servicios 
más cercano la documentación requerida, 
que incluye DNI, escritura del inmueble, 
comprobante de cobro de jubilación o 
pensión, y el histórico de haberes de 
ANSES o IPS. Para personas casadas o 
viudas, será necesario también adjuntar el 
certificado de matrimonio o el certificado 
de defunción del cónyuge, según 
corresponda.

  Esta medida se enmarca dentro de 
las políticas de simplificación tributaria 
impulsadas por ARBA, cuyo objetivo es 
facilitar los trámites y garantizar la justicia 
fiscal para quienes más lo necesitan.

Prorrogan por cinco años dos 
leyes fundamentales para el 

Sudoeste Bonaerense

l Senado bonaerense transformó 
hoy en ley un proyecto de ley 
que prorroga por cinco años la 
vigencia de la Ley 12.322, que E

declara al distrito de Patagones Área 
Patagónica, y también de la Ley 12.323, 
que crea la Zona Austral de la provincia 
de Buenos Aires.

 De ese modo, se ratifican los 
beneficios para las actividades 
productivas del sector agropecuario, 
el comercio, la industria y los servicios, 
entre ellos, la exención de pago del 
impuesto inmobiliario urbano y rural, 
ingresos brutos y el impuesto de sellos.

 Tras la aprobación favorable, el 
titular de la Cámara Baja bonaerense, 
Alejandro Dichiara, señaló a La Nueva. 
que “como se había acordado, se logró 
la Ley que da beneficios a una zona 
castigada por la sequía”.

 “Logramos el consenso en Diputados 
y ahora es ley”, explicó desde La Plata.

 Por su parte, el senador bahiense 
por el oficialismo gobernante, Marcelo 
Feliú, precisó que la condición climática 
especialmente desfavorable del 
sudoeste bonaerense es tan evidente 
que ningún espacio político dudó a la 
hora de prorrogar estas leyes.

 “El sudoeste tiene que tener una 
mirada particular porque tiene una 
condición climática estructural, y las 
políticas públicas tienen que
tener esta consideración especial”, 
puntualizó.

 En tanto, la senadora opositora 
Nerina Neumann subrayó que es 
sumamente importante que el Estado 
decida acompañar a los productores 
que decidieron radicarse en esta zona 
de la provincia.

 “Celebro que se haya trabajado 
activamente para que los vecinos del 
sur tengan la tranquilidad de saber que 
por cinco años más van a tener este 
beneficio”, subrayó.

 La iniciativa que contaba con media 
sanción de la Cámara de Diputados 
bonaerense fue impulsada por el 
montehermoseño Alejandro Dichiara, 
y contó con el apoyo de todos los 
legisladores de la Sexta de los bloques 
de Unión por la Patria, UCR + Cambio 
Federal, PRO, PRO Libertad y Acuerdo 
Cívico (UCR-GEN).

 La ley provincial de Zona Austral 
Desfavorable (12.323) comprende 
a todo el distrito de Villarino y los 
cuarteles V, VI, VII, VIII, IX, X, XI de Puan; 
los cuarteles VIII, IX, X y XI de Saavedra, 
y los cuarteles III, IV y V de Tornquist, 
en una primera división. En la otra se 
encuentran el resto de Tornquist y Puan, 
sector que solo accede a la mitad del 
beneficio. La región de Corfo también 
accede solo al 50 % de las quitas.

 Por su parte, la ley de Área Patagónica 
Bonaerense (12.322) contempla los 
mismos beneficios y quitas que la 
anterior, con similar interpretación para 
el sector del Valle Bonaerense del río 
Colorado.



Sorprendió la renuncia 
del delegado de la
Defensoría del Pueblo
Cruces de cierto voltaje
en el HCD.
Continúa el bacheo en la 
76 y  se mejoraron 
los desvíos en la 
Ruta Nacional 33...
 El avance de importantes 
emprendimientos

En propios y extraños causó, cuanto menos, sorpresa la renuncia del 
delegado local de la Defensoría del Pueblo. Una persona que mostró 
compromiso con los distintos temas por los cuales golpearon la 
puerta de su despacho buscando asesoramiento para diversidad de 
temas que la sociedad fue demandando...
Confeso peronista pero con buena relación con integrantes del 
centenario partido y hasta incluso compartió la elaboración de 
determinadas normativas..
Si bien el propio “José” se comprometió a continuar colaborando, 
toda vez que se lo requiera, ya no estará al frente del organismo y, 
seguramente, se designará un nuevo delegado.
Queda claro, y el propio delegado lo afirmó en declaraciones a 
la prensa, es un cargo que tiene su “pata política” y habrá que ver 
cual es el criterio a utilizar para la designación del reemplazante..... 
veremos. veremos. veremos...

En la última sesión del HCD. hubo algunos cruces de alto voltaje y 
algunas caras de pocos amigos. En realidad fueron varios los temas 
tratados pero los principales cruces tuvieron que ver con una 
normativa que tenia que ver con la sesión de tierras propiedad del 
Municipio para la explotación de particulares...
Según “nuestro José” esta “supuesta desprolijidad” derivó en una 
consulta al Tribunal de Cuentas y Asesoría de Gobierno y, según se 
expida, no se descarta dejar sin efecto la norma, lo cual significaría 
dar marcha atrás con lo sancionado.. ¿Eso será posible?... veremos. 
veremos. veremos...
Se ha podido observar en el transcurso de la semana la continuidad 
de los trabajos de “bacheo profundo” en la ruta 76; una obra 
reiteradamente reclamada por distintos gobiernos y que cruza 
“literalmente” el corazón de nuestra comarca.... aplausos y mas 
aplausos...
Es cierto que no estamos hablando de la “repavimentación total”, 

La Cotorra 
Indiscreta:
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por lo cual habrá que seguir insistiendo, pero queda claro que este 
“bacheo” y, seguramente, la posterior señalización, mejoran mucho la 
transitabilidad por este sector tan neurálgico de nuestra comarca....

Hablando de obras José nos decía que hay proyectos de nuevos 
emprendimientos para nuestra zona inmediata, mas allá de los que ya 
están en marcha... “Estamos condenados al éxito” decía un amigo que 
ya no está, pero seguramente desde algún lugar estará “monitoreando” 
este crecimiento que estamos experimentando, aun en épocas que no 
son precisamente de las mejores... veremos ..veremos...

Claro que, pensando a futuro, hablar solamente de crecimiento no 
resulta suficiente sino le incorporamos el desarrollo, ambas cosas 
tienen que ir de la mano... De allí la importancia de contar con vías de 
acceso en condiciones, aprovechando incluso que estamos  cruzados 
por rutas nacionales, provinciales y también resulta importante tener 
en condiciones la red de caminos rurales, sobre lo que también se está 
trabajando...
La conectividad es otro tema vital y se impone dar respuesta a esa 
demanda. La fibra óptica en la “Perlita de la Comarca” ya no es una 
utopía y las autoridades de la CELT. estiman que en pocos meses el 
servicio estará ON LINE... También se trabaja sobre la probabilidad de 
brindar este servicio en el sector del Abra de la Ventana y el Mirador, 
lugares fundamentales donde se logran varias de las “fotos obligadas” 
que los turistas quieren transmitir a sus familiares y amigos.... veremos. 
veremos....

Hablando de crecimiento y desarrollo José también nos comentaba 
sobre los proyectos, algunos en ejecución, que la CELT lleva adelante, 
justamente pensando en la demanda existente y en las previsiones 
a realizar pensando en esa mayor demanda a la cual es necesario 
estar preparados para poder brindar la respuesta necesaria.... Mas 
crecimiento y mas desarrollo en tiempo de crisis, no es un dato menor... 
veremos. veremos...

Foto de archivo
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